

Informaciones de anoche

El convenio comercial entre España y los Estados Unidos

Hace un mes, solicitó como hoy, del bondadoso director de LA VOZ que diera cabida en sus columnas del popular y hospitalario diario que regenta en un artículo que, sobre el convenio comercial con los Estados Unidos me permitiera escribir, y, aun cuando la idea que allí se expresó, fue acogida con cariñoso entusiasmo por las Cámaras Agrícola y de Comercio, a que iba dirigida, cristalizándose sus acuerdos en razonable exposición que sus dignos presidentes han suscrito, y que, dirigida a las Cámaras de toda la península, ha sido fraternamente acogida por ellas, como ineludible deber, interpretando el sentir de los exportadores de Córdoba, volver nuevamente sobre el asunto, cooperando así a la intensa y meritoria labor emprendida por el señor Zurita, entusiasta defensor de los intereses agrícolas de la región.

El tiempo pasa, y el 5 de noviembre se acerca. Transcendentes problemas han de presentarse al inmediato estudio de los Cortes, cuando ellas se reúnan, y el carácter marcadamente político de muchos de los asuntos a tratar, absorberá, como siempre, la atención de nuestros parlamentarios, conciliándose el valor que quizás no tengan, en tanto cuanto los problemas económicos, áridos como tales, pero que afectan directamente al porvenir y bienestar de la nación, permanecieran abandonados y sin que sobre ellos se ensaya la razonable solución que demandan.

Y entre estos problemas ocultos, pudiera encontrarse el mencionado convenio comercial que sea objeto, al ser representados en Cortes por los distintos interesados no precarice con una acertada intervención y gestión, que el sea a reñir.

Se impone, a mi juicio, que en ambas Cámaras se inicie el debate, y a la luz del día, se someta al razonado, puesta la vista en la defensa de los amenazados intereses de las sufridas clases agrícolas y mercantiles.

Ya, al senador por Córdoba, el señor Sotomayor, habló de este asunto en las últimas sesiones de la Alta Cámara, haciendo promesa de que pronto sería publicada en este periódico, no sejar en su empeño. Otros dignos parlamentarios, como el señor de la Cruz, han expresado sus deseos de que se discutiera en el seno de las Cortes. Reunidos, como todos, explicados, sin la conciencia, el estado actual del asunto y confiamos en ellos. La razón les dicta y voluntad les sobra.

La creación que firman por los presidentes de ambas Cámaras, de Comercio y Agrícola, se ha repartido profusamente entre las autoridades de toda España, ha sido un éxito, recibiendo a diario entusiasmo y felicitaciones. Pero aún no es bastante, emprendiendo el camino de hacer llegar al fin.

El importante período «ABC» que se publica en el número del día 10, la exposición que la Cámara Oficial de Industria de la provincia de Madrid dirige el señor ministro de Estado. Anteriormente se dio a conocer, también madrileño, entusiasta defensor de los intereses agrícolas y mercantiles, «La Correspondencia de España», reproducido los vibrantes artículos que el señor Zurita publicó en «El Diario de Córdoba», y otros periódicos, en fin, de uno y de otro sitio, van concediendo a este importante asunto la vital atención que reclama.

Manera de aumentar la ganadería

El obstáculo más grande con que España ha propejado siempre, para aumentar el número de ganados por kilómetro cuadrado, ha sido la falta de forrajes y pastos, en dos épocas del año, que obligan durante ellas al criador a adquirir, casi siempre a precios elevados, pienso concentrado para salvar la crisis de alimentos, y a desprenderse de gran parte de las cabezas que explota, en momentos que se pagan a precios bajos, debido a la concentración de todas las que se ven precisadas a hacer ventas forzadas. De aquí que la ganadería resulte un negocio poco lucrativo y arriesgado.

Para que la ganadería pueda ser, en España, un negocio rentable, es necesario que se encuentre un medio de producir forrajes y pastos en cantidad suficiente para cubrir las necesidades de los ganados.

En las regiones de Levante que explotan esta forrajería de invierno, se ha registrado ya el hecho de haber aumentado por kilómetro cuadrado el número de animales domésticos y pronto ocurrirá lo mismo en otras zonas, con lo que se conseguirá elevar el índice pecuario nacional y su riqueza.

Sección de Primera Enseñanza

El maestro de Adamuz don Francisco Sánchez Villarreal, eleva instancia al director general, formulando reclamación sobre la propuesta del concurso de traslado.

La Universidad Central remite título de licenciado en Derecho, expedido a favor del vecino de Castro del Río don Francisco Castro Serrano.

La sección Administrativa de Jada remite el expediente personal del maestro de Luque don Francisco Moral Perávariz, que sirvió la escuela de Guarramón, de aquella provincia.

La escuela de Montoro comunica haberse posesionado de su cargo el maestro de la quinta escuela don Manuel Córdoba Requena.

También se ha posesionado de la auxiliaría desdoblada de la primera escuela de Hinojosa, don Ana Higuero Fernández.

La Junta local de Castro del Río ha declarado el cese de la maestra letanía de dicho pueblo, don Leandra Fernández González.

También ha cesado el maestro de Zahara don Pedro Méndez Moleja, por poseer, en concurso de traslado, a la escuela de Fuente del Maestro (Badajoz).

De aquí y de allá

Sanollo y práctico Cuando se limpian las pestillas y tiradores de las puertas, es muy frecuente que quede manchada la madera de alrededor.

En este caso, no hay más que frotar la parte sucia con un pedacito de franela mojada en un poco de parafina, para que desaparezca la mancha.

Para quitar las manchas que dejan los salpicadores de barra en los gabinetes claros, se extiende la prenda en una mesa, se raspan las manchas con una gota de petróleo y se frota bien con una franela.

Después se frota con otra franela limpia y se dejan secar, cogiendo la prenda en un sitio que no esté cerca de donde haya luz.

Gobierno civil

Nueva directiva La sociedad obrera agrícola de Hernalcuelos comunica al gobernador haber elegido nueva junta directiva.

Reglamento Para su inscripción en el registro de Asociaciones de este Gobierno civil, se ha presentado el reglamento por que ha de regirse la sociedad deportiva de esta capital, Wanderer de San Fernando F. C.

Licencias de caza Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a las señoras siguientes:

Don Antonio Finaud Merano, de Almodóvar; don Rafael Ramos Chacón y don Rafael de la Cruz Basso, de Posadas; don Fernando Hidalgo Teledano, de Fernán Núñez; don José Escribano Canales, de Córdoba; don Rafael Fernández Ruiz, y don Francisco Doblas Cardeñas, de Los Moriles; don Joaquín Lusaña Carmona, de Osaje; don Jacinto Gálvez Estrella, de Encinas Reales; don Bartolomé Cepus Díez, de Villanueva de Córdoba; don Juan Tirado Redondo y don Francisco Muñoz Valverde, de Pozo Blanco; don Pablo Paredes Serrano, de Puenteblanco; don José Ruiz Jiménez, de Espi; don Joaquín Paz Rodríguez, de Villanueva del Rey; don Rafael Serrano Carado, de Espi; don Francisco Nieto Mérida, don Pedro Sánchez Mata, don Antonio González Mérida y don José Jarado Expósito, de Priego.

Pasaportes Se han expedido pasaportes para Nueva York, a don Eduardo Manóvil Cervera Rodríguez, y para Buenos Aires, a don Juan de Mata Añejo y su esposa doña María Benítez Palacios.

Nombramientos Por la Audiencia Territorial de Sevilla se han hecho los nombramientos siguientes: Juez municipal suplente de Mértola, don Francisco Lara León; juez de Rate, don Manuel Perras Morales; juez municipal, propietario de Villanueva, don Andrés Ayllón Cabero; juez, de Puenteblanco del Territorio, don Gabriel Meras Galdá, y juez suplente de Hinojosa del Duque, don José González Jarado.

TRIBUNALES

En la Sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de esta capital por el delito de hurto contra Antonio Páido Serrano. Será defendido por el letrado señor Velasco.

En la Sección segunda tendrá lugar la vista de la causa seguida por el delito de lesiones en el juzgado de Mértola contra Esteban Zamora Lara. Defiende al procesado el abogado señor Velasco.

En la misma Sección se celebrará la vista de la causa por hurto contra Cayetano Trigo y otros, presidente del juzgado de Mértola. La defensa estará a cargo del abogado señor Altamirano.

Películas callejeras

Una aclaración Nos ruega don Rafael del Omo y Jarado, industrial de esta plaza, que hagamos constar que el individuo que figura en su nombre y primer apellido y que aludimos en las «Películas callejeras» de ayer, no tiene ninguna relación con él, ni vínculos familiares.

Por ser así, y con el mayor gusto, lo hacemos público a los efectos consiguientes.

Huéspedes clandestinos El agente de vigilancia señor Durán, ha denunciado al inquilino de la casa número 102 de la calle Santa María de Gracia, el cual tiene establecido en la misma una hospedería, sin cumplir lo prevenido por el Gobierno.

¡Bejarlo, angelito! José Almenara Rosillo, se entretenía esta mañana en arrear piedras en el Mercado público, y un proyectil le dio a don José Martín Ribes, causándole una herida en una pierna.

José, a poco, fué detenido, ingresando en los séptanos. Está mal de la pierna, pero hay que perdonarlo por tratarse de una criatura. ¡No tiene nada más que tratarlo y cinco años! ¡Angelito!

El cocinero El distinguido cocinero de esta localidad José Priego Ortiz, tuvo esta mañana unas palabras con Teresa Castellano Ralón, en la calle Mayor de San Lorenzo.

Aunque José es un buen hombre, la conversación se agrió tanto que no tuvo más remedio que darle un cate. Acto seguido, el cocinero se presentó a un guardia, confesando su delito.

¿Qué estás hablando? Fernando Pérez Rodríguez, con un tablero de Makhilla, se entretenía esta mañana en desmenuzarse en el Arco Alto. Puso por allí un guardia y no le dio más que este: —¿Qué estás hablando, Fernando? Y Fernando se quedó mudo por vergüenza.

Otra burlita Siguen las firmes. Otra tertulia que esta madrugada formó escándalo en la calle Marqués. La niña se puso un poco pesada con aquello de: «Quiero ir a Alemania, para morirme...»

Y ni se le ve ni se le oye (¡Dios no quiera!) ni se limpió de los gases que tenía alojados en la cabeza...

El cuento de hoy

FRAY ANSELMO

Eduardo M. López de Rozas.

De lo alto de la rañosa torre del antiguo convento cayeron pesadas y lentas doce campanadas, cuyas vibraciones se extendieron sobre el silencio de la noche y tarbieron por unos instantes su calma apacible y serena.

Fray Anselmo, que desde el toque de Ovejas yacía en el rocamboque de un celda arrullado de lazo de un crucifijo, se alzó del suelo y desmayadamente se dejó caer sobre las duras tablas que de lecho le servían. Dolorosa era la expresión de su rostro y su actitud evidenciaba una inmensa pesadumbre. Y como Jesús en ocasión suprema, sintió sudores de agonia y sus labios temblorosos balbucearon en un momento de desasosada confusión: —¡Señor, Señor... Aparta de mí este cáliz!

Aquella misma noche fray Anselmo se pondría en camino para un pueblocito cercano en el que debía dirigir unos ejercicios espirituales. Y era en ese pueblocito, precisamente, donde en sus tiempos de necesidad, antes de ingresar en Religión, había querido a una mujer como solo se quiere una vez en la vida. Y fue esa mujer la que destruyó por completo sus ilusiones terrenales y le puso en el trance de perder su alma. Porque el entonces rudo mozo, toda nobleza y hombría de bien, no encontró mejor remedio para sus pesares y amarguras que lanzarse en busca de la muerte al río que menso se desahucaba al margen del poblado, entendiéndole un madrigal amoroso y constante.

Suerte para fray Anselmo fué que el instinto de conservación se sobrepuso a los firmes propósitos de morir y molestando en las aguas pudo sostenerse a flote hasta que unos arborescitos ribereños, prendidos por las rapas, le retuvieron en la vida. Y mientras le auxiliaban unos buenos labriegos que trabajaban en los predios de la ribera, midió la magnitud de la resolución que acababa de fraccasarse, vió abrirse para su alma nuevos y esplendorosos horizontes y los ideas de Dios, el Bien y la Verdad, fundidas en una sola, se urrugaron en su mente subyugándole y atrayéndole.

Y dió al evitado las causas de su pesno y sin sacar sus vestidos corrió al convento que al otro lado del río y en medio del bosque valle mantuvo erguida hasta el cielo su rañosa torre y llamó a sus puertas con un júbilo que se convirtió en un sentimiento de piedad por el nunca experimentado cuando el serrano aquellas tras su paso le apartaron para siempre del mundo.

Ocho años llevaba encerrado dentro de aquellos muros que tan amorosamente le acogieron. Con férrea voluntad, tenaz e inquebrantable, cultivó su inteligencia naturalmente despojada y fué uno de los más prestigiosos monjes entre los venerables y humildes hijos del poblado San Francisco.

Un día el prior le llamó a su presencia y le encomendó la dirección de unos ejercicios en el mismo pueblo en que se había desarrollado el drama de sus miserias. La imagen de la mujer olvidada reapareció en la mente de Fray Anselmo, llenándole de pavor y de torturas enérgicas.

El atribulado religioso contó todas sus culpas al prior con la esperanza de que le relevara de la misión y le dejase en el convento, donde podía a poco, y con el auxilio de Dios, podría recobrar el perdido equilibrio de su espíritu atormentado. —Vaya, hermano—aquél le dijo, después de escucharlo—, dura y dolorosa es la prueba, pero Jesús le hará salir de ella triunfante y con nueva fortaleza para su alma.

Inclinó la cabeza Fray Anselmo en señal de obediencia, y retirándose a su celda cayó de rodillas ante el Cristo. Y así permaneció hasta que las doce sonoras campanadas le indicaron que había llegado la hora de marchar.

—¿Está ya dispuesto, hermano? Fray Anselmo dirigió una última y angustiosa mirada al Crucifijo, y salió al claustro para unirse a su compañero. Pronto traspusieron las puertas del claustro y el atribulado fraile sintió mitigarse un tanto los ardores febriles de sus sienes, merced al fresco viento de la noche.

Al lado del otro continuaron en silencio. Fray Anselmo, hundido en la verdad de sus pensamientos tumultuosos, y su compañero, reposado lentamente las cuentas de su rosario. Una estrella errante surgió el espacio y iluminado por su resplandor fugitivo, saltó un gallo a lo lejos. Viento de los vecinos pagajales resonaban los ladridos de los canes guardadores y a intervalos se oía la nota atañada y melancólica del sapo.

El río se señalaba en el horizonte por una tenue neblina, y hacia él marcharon procesionalmente los dos frailes, que no tardaron en llegar a su orilla y en ocupar la barcaza que había de llevarlos a la margen frontal. Fray Anselmo se sentó en la borda y su acompañante unió sus fuerzas a las del barquero y tiró de la torca marea para que el lancechón avanzase rápido sobre las aguas, en las que enbrillaban todavía los últimos fulgores de la luna.

Lucía ya el sol espléndido cuando los monjes penetraron en la iglesia peñonera. En su amplia nave hallaron arrodilladas a algunas mujeres madrugadoras que aguardaban a ellas antes de comenzar sus labores en las casas o en los campos. Entraron en la sacristía, en la que ya el párroco les esperaba, y Fray Anselmo mostró deseos de celebrar enseguida, porque confiaba en que apenas recibiese su alma la dulce caricia del Señor, recobraría su tranquilidad y tendría un bálsamo más en que escudarse contra las tentaciones del Malo.

Su compañero le ayudó a revestirse y luego le ayudó también a misa. A medida que avanzaba en el santo sacrificio, fray Anselmo, puesta toda su atención en la magnitud del acto que realizaba, se sentía más reconfortado. Llegó el solemne momento de azar y el monje quedó punto menos que en éxtasis, así que vino a sosegarse un momento en el momento que se iba a leer el Evangelio, se acordó de la mujer que había acreado a las gradas del altar, en demanda de comunión.

Volvíase el religioso, llevando en la mano izquierda el Evangelio y en la derecha y en alto, la Sagrada Forma, un sudor copioso brotó por todos los poros de su piel, inundándole el cuerpo en un líquido viscoso y frío que le helaba hasta la médula. Por sus ojos pasó una nube de sangre y tambaleándose retrocedió hasta el altar, y allí quedó apoyado, el rostro descompuesto y livido, la respiración jadeante, mientras corrían por todo lo largo de su cuerpo temblores convulsivos.

La mujer le miró asombrada, y una marea de espanto cubrió la armadura de sus facciones periticas. Un grito de terror se escapó de su garganta, y posada de mortal angustia cayó sobre la verja que la separaba su presbiterio. Gapeándose el pecho, giró con la voz ahogada: —¡Perdon...! ¡Perdon...!

En el fondo de la iglesia y en el espacio del mar comprendidos entre la puerta y el coro, Jesús, encavado en la Cruz, parecía tender amorosamente sus brazos, abarcando al mundo en un inmenso abrazo de perdón, y Fray Anselmo, tras un violento y supremo esfuerzo con que logró domar la turbulencia de sus pasiones, transfigurado y radiante, sin apartar su mirada, ya apacible y generoso, del Crucificado, tornó a la penitente, le alzó piadoso la desmayada cabeza, le administró el Santo Sacramento y después la bendijo.

En aquel momento los alegres rayos del sol matutino, penetrando a través de los rasgados ventanales del coro, se desbordaron en torrentes de luz en el altar mayor y envolvieron al religioso en un espléndido y glorioso aureo.

Regreso de los escuadrones de Sagunto

Por el ministro de la Guerra se ha ordenado esta tarde telegráficamente el regreso a esta capital de los dos escuadrones del regimiento de Luaces de Sagunto, que marcharon a Málaga con motivo de los sucesos allí desarrollados.

La conducta y moralidad de los soldados de Sagunto en Málaga, es objeto de generales y unánimes elogios.

Damos a los jefes, oficiales y trape nuestra afectuosa bienvenida con motivo de su próximo regreso, congratulándonos de que hayan desaparecido las causas que motivaron su marcha y de tenerles nuevamente entre nosotros.

“Patria Chica”

El número 15 de esta popular revista festiva se ha puesto hoy a la venta con el siguiente sugestivo sumario: Diálogo entre dos perros andaluces. ¡¡¡Letras!!! —La Córdoba que desearía don Ramiro Rotes Lázcar. —Coplas del martes. —El derecho que tienen nuestros suscritores de los pueblos. —Hojas de mi carnet. —Garguerías. —Campesinos y yo. —El material cordobés y el sentimentalismo ambiente. —Unos capotes nada más. —Candidatos y candidatas. —Dónde dice Diego, digo digo. —Para el índice de emisiones. —Una Revista notable. —Los paisanos de don Niceto, su jerguero, y otros originales de gran amenidad e interés.

En la portada lleva una fotografía del banquete ofrecido al nuevo Presidente de la Diputación.

MANUEL LEÓN ASTRUC

Este joven pintor y amigo nuestro, que tantos éxitos ha tenido en nuestra Córdoba, luciendo en nuestra incomparable feria de la Salud sus brillantes cuadros, anunciadores de los festejos, acaba de obtener un triunfo en Zaragoza, al serle otorgado, entre gran número de pintores de valiosas firmas, el primer premio a su boato, que según dicen, es una obra de arte tan notable como todas las suyas.

Nuestra enhorabuena al querido artista tan amigo y admirado de los cordobeses.

LOCALES

Se halla en Córdoba de cacería en el coto Las Coleras (Fuente Osajuna), don Luis Sánchez Guerra y Sainz, hijo del expresdente del Consejo de ministros, don José Sánchez Guerra.

—Está en Córdoba el alcalde de Hernalcuelos don Pedro Muñoz de la Gula. —El lunes próximo, 17 de septiembre, tendrá lugar en el Monte de Piedra del señor Medina y Caja de ahorros de Córdoba, la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la sucursal segunda durante el mes de enero último, y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana. —Marchó a Puente Real el expedido a Cortes don Manuel Ruiz de Neguer.

—Después de haber pasado una larga temporada en Córdoba, regresó a esta capital don José de Silva Jiménez, expresdente de la Diputación provincial.

Informaciones de hoy 13

PROPÓSITOS

La catástrofe del Japón

La catástrofe del Japón, la más grande catástrofe que vieron los siglos, constituye un duelo para todos los espíritus superiores...

Nunca se produjo en el mundo una catástrofe mayor. El diluvio universal, más o menos fantástico o simbólico, si verdaderamente existió, no tuvo la trascendencia para la humanidad que esta gran tragedia de ahora.

Porque el Japón representaba en la humanidad de nuestro siglo una civilización nueva, formada de las viejas tradiciones...

Era el Japón el más alto ejemplo de fortaleza de un pueblo. En pocos años, en medio siglo apenas, había logrado el Japón ocupar un rango preeminente entre las potencias de primer orden.

Pero esa fortaleza material del Japón, ese rango de gran potencia la base de grandes y poderosas esencias y ejércitos, no era ciertamente lo más admirable del Japón...

En el momento, Manuel Gallardo reconoció en el comprador la figura del tristemente célebre Andrés Redoblado. Y, aparentando que no lo había reconocido aún, dijo que esperaba un momento, pues iba a cambiar el billete.

Acto seguido, y por otra puerta se fué a dar parte de lo ocurrido al cuartel de la guardia civil, acudiendo ésta a pose, pero fué desistiendo, ya no estaba allí El Viva.

Sin duda, éste se dio cuenta de que lo había conocido el dueño del establecimiento y rápidamente huyó, sin esquivar los alimentos.

La guardia civil salió a recorrer aquellos contornos, haciendo un reconocimiento minucioso por los cafés y tabernas próximas, que no dió resultado satisfactorio.

A la hora que nos envía nuestro correspondiente este despacho, nos dice que no ha sido hallado Andrés Redoblado, en cuya persecución han salido numerosas parejas de la benemérita.

Parace ser que El Viva desde que estuvo durmiendo dentro del estomero de Estija, no ha salido de estos alrededores. Es fácil admitir la creencia de que ha estado oculto por algún amigo en una finca cercana a la ciudad y que temiendo caer en manos de la guardia civil se propusiera continuar sus andanzas por el campo...

La primera noche obedeció a que el atido convoy en una de las estaciones próximas a esta capital arrojó a una res, que quedó muerta en el acto.

Añoche el retraso obedeció a que se había averiado la máquina que conducía dicho tren, por lo que hubo necesidad de que otra locomotora remolcara el convoy.

Por tal motivo el expreso de Málaga llegó anoche a Córdoba con más de media hora de retraso.

La máquina averiada fué llevada al depósito de la compañía de Andaluces, desde seguidamente serán reparados los desperfectos.

No obstante el retraso del expreso de Málaga, éste pudo efectuar su enlace con el de Madrid, sin que hubiera ninguna clase de anomalías en el servicio ferroviario.

DESDE ECÍJA
Sobre las doce del día de hoy ha tenido lugar una violenta riña entre los individuos Antonio Aguilera y Antonio Segura García, guarda del Ruedo el primero y cabrero el segundo.

Los motivos de la reyerta fueron porque el guarda dijo a Segura que sus cabras habían entrado en unos olivos haciendo daños, a lo que el cabrero contestó que no era cierto. Entonces, observando que Aguilera prevenía una tercera que llevaba un cuchillo, descargó su palo sobre su contrario, dislocándole un brazo, cayendo al suelo en tierra. Después, y antes que mediaran varias intervenciones que había cerca, dió varias estacadas más sobre su contrario, lo que quedó acordado.

Del crimen de «Los Mutinientos»
«El Viva» adquiere alimentos en un establecimiento de Ecija

Poco después de quedar cerrada nuestra edición de anoche, recibimos un despacho de nuestro activo correspondiente en Ecija, señor Delgado, en el que nos decía que el famoso criminal Andrés Redoblado había sido visto en Ecija.

El despacho de referencia fué puesto en dicha ciudad a las cuatro y diez minutos de la tarde y recibido en esta redacción después de las nueve.

No nos explicamos tal tardanza, al menos de que el telegrama hubiese venido andando, pues en un auto se tarda poco más de hora y media.

Nuestro correspondiente nos explica el hecho de la siguiente manera: A las ocho de la mañana, un sujeto de aspecto sospechoso se presentó en la tienda de ultramarinos y bebidas que en la casa número 10 de la calle García de Castro tiene establecido el industrial de aquella ciudad, Manuel Gallardo Esteva.

El individuo en cuestión, dando muestras de cansancio, pidió al dueño que le pusiese un kilo de jamón y un medio queso manchego que había sobre el mostrador, advirtiéndole que tenía mucha prisa.

Mientras le despaachaban, pidió una copa de aguardiente, llegando a beber, como seguía, seis de ellas.

Después sacó del bolsillo interior de la americana un billete de cien pesetas para que se cobrasen del importe.

En aquel momento, Manuel Gallardo reconoció en el comprador la figura del tristemente célebre Andrés Redoblado. Y, aparentando que no lo había reconocido aún, dijo que esperaba un momento, pues iba a cambiar el billete.

Acto seguido, y por otra puerta se fué a dar parte de lo ocurrido al cuartel de la guardia civil, acudiendo ésta a pose, pero fué desistiendo, ya no estaba allí El Viva.

Sin duda, éste se dio cuenta de que lo había conocido el dueño del establecimiento y rápidamente huyó, sin esquivar los alimentos.

La guardia civil salió a recorrer aquellos contornos, haciendo un reconocimiento minucioso por los cafés y tabernas próximas, que no dió resultado satisfactorio.

A la hora que nos envía nuestro correspondiente este despacho, nos dice que no ha sido hallado Andrés Redoblado, en cuya persecución han salido numerosas parejas de la benemérita.

Parace ser que El Viva desde que estuvo durmiendo dentro del estomero de Estija, no ha salido de estos alrededores. Es fácil admitir la creencia de que ha estado oculto por algún amigo en una finca cercana a la ciudad y que temiendo caer en manos de la guardia civil se propusiera continuar sus andanzas por el campo...

La primera noche obedeció a que el atido convoy en una de las estaciones próximas a esta capital arrojó a una res, que quedó muerta en el acto.

Añoche el retraso obedeció a que se había averiado la máquina que conducía dicho tren, por lo que hubo necesidad de que otra locomotora remolcara el convoy.

Por tal motivo el expreso de Málaga llegó anoche a Córdoba con más de media hora de retraso.

La máquina averiada fué llevada al depósito de la compañía de Andaluces, desde seguidamente serán reparados los desperfectos.

No obstante el retraso del expreso de Málaga, éste pudo efectuar su enlace con el de Madrid, sin que hubiera ninguna clase de anomalías en el servicio ferroviario.

RIÑA ENTRE DOS OBREROS

Una de ellos gravemente herido
Añoche tuvimos noticias de que en la finca denominada «Los Frailes», próxima a Villarrubia y distante medio kilómetro de su estación férrea, había ocurrido una riña entre dos obreros.

Se nos aseguró por las personas que tenían algunos detalles acerca del suceso, que el herido llegaría a Córdoba en el tren mixto, y a nuestra llegada a la Casa de Socorro se nos confirmó la noticia.

Los facultativos de guardia del citado centro benéfico habían recibido órdenes de que la comita del establecimiento fuera a los andenes de la estación para recoger al herido.

Acto seguido se realizó esta operación. A las dos de la madrugada llegó el tren mixto de Sevilla, en el que venía el herido, Llanusa ésto Fernando Santiago García, de 38 años, natural de Pozoblanco, y se dedica desde hace algún tiempo al trabajo de la piedra que se utiliza para reparar los carreros del Estado.

Actualmente trabajaba en la carretera que conduce de Córdoba a Palma del Río y pertenecía en la ciudad a finca de «Los Frailes» en unión de sus compañeros de profesión, Fernando ésto estado señora, pero desde algúa tiempo hace vida marital con Francisca Jiméñez, quien le acompañaba desde Villarrubia en una de las pisapiedras Terribles Martínez y Tomás García, quienes naufragaron al llegar del suceso a poco de ocurrir el hecho.

Conversamos breves momentos con Fernando Santiago. Este se hallaba postreálmico y se quejaba de agudos dolores. Apenas sí podía articular palabras.

Fernando venía tendido en uno de los pailleros laterales de un coche de viajeros. Le rodeaban la mujer e individuos antes citados.

Después de preguntarle repetidas veces logramos que Fernando nos dijera algo de lo ocurrido.

—Yo soy amigo de Antonio—comenzó a decir—que es el que me ha dado los porrazos en la pierna y otras partes del cuerpo, pero apenas si me he dado cuenta de lo que ha ocurrido.

Se que estuvo conversando con él y que del porrazo caí al suelo casi sin conocimiento.

Por mucho que insistimos no pudimos conocer las causas de la discusión.

Las personas que han venido acompañando a Fernando nos aseguran que éste se hallaba algo embriagado y que sostuvo cierta discusión con el agresor que, como ya decíamos, se llama Antonio y cuyos apellidos se ignoran.

Esta agresión a Fernando con el mazo que utilizó para el machaqueo de la piedra que se coloca en la pavimentación de las carreteras.

Con las precauciones debidas, el herido, que a juzgar por los dolores que padece, parece ser que tenía fracturada la pierna izquierda por diferentes partes, se le colocó en el camión de la Casa de Socorro, siendo trasladado seguidamente al Hospital de Aguados.

En dicho centro benéfico el médico de guardia don Francisco Benjilun y el presidente señor Durán apreciaron al herido la fractura de la pierna izquierda por distintas partes y diferentes contusiones en todo el cuerpo.

Con la urgencia que el caso requería se le practicó una detenida cura, y terminó esta se le instaló en una cama de la Sala de San Francisco.

El estado de Fernando fué calificado de pronóstico grave, y del suceso se ha dado cuenta al juzgado de instrucción del distrito de la izquierda.

A juzgar por las últimas noticias que hemos recibido relacionadas con este hecho, el agresor no había sido detenido hasta las últimas horas de la madrugada, pero personas que lo conocen íntimamente aseguran que Antonio pensaba trasladarse a Córdoba para presentarse a la autoridad competente.

El ministro de la Guerra a Córdoba

Probablemente el próximo domingo, en el tren expreso de Madrid, llegará a Córdoba el ministro de la Guerra, general señor Aizpuru.

El objeto de su viaje es para asistir a la boda de su hijo, el teniente de la Peleña Indígena, de graduación en Melilla, don Luis Aizpuru Martín Piñillos, con la bellísima señorita Lola Gil Marceles, hija del teniente coronel del regimiento de caballería de Taxis, don Baltasar Gil Picacks, que se halla actualmente en Larache.

Dicho enlace matrimonial está acordado para el próximo domingo, y para asistir al mismo, se ha invitado a lo más selecto de la aristocracia cordobesa.

Para recibir el ministro de la Guerra acudirán a la estación central las autoridades militares y comisionados de los Cuerpos de la guarnición.

El ministro regresará a Madrid el domingo por la noche, en el tren expreso correspondiente.

El público y LA VOZ
El pavimento de las calles

Nos han visitado varios vecinos de la calle Rodríguez Sánchez, para hacernos constar el lamentable estado en que se halla el pavimento de la indicada vía.

Hay infinidad de huecos y el tránsito se hace muy difícil, constituyendo un verdadero peligro para cuantos tienen que circular por dicha calle.

Desde hace algún tiempo no se arregla en la citada vía el empedrado, y por el fuera poco la falta de condiciones en que se encuentra, se nos asegura que grandes cantidades de las piedras que quedan ocultas han ido llevadas a otro lugar por determinadas personas.

Ello de origen a que haya infinidad de huecos, con grave riesgo para los vecinos y transeúntes, principalmente de noche, toda vez que fácilmente cualquier persona puede resbalar y caer al suelo, resultando lesionado.

Asimismo los vecinos de la calle Candelaria nos formulan una queja análoga, puesto que el pavimento de dicha vía también se halla en pésimas condiciones desde hace algúa tiempo.

Es necesario que se arregle cuanto antes el pavimento de estas calles, antes de que tengamos que lamentar una sensible desgracia.

Un hombre de los vecinos de ambas calles trasladamos la queja al alcalde de esta capital, a fin de que éste las árdenes necesarias para que con la urgencia que el caso requiere sea reparado el piso de ambas vías.

No esperamos menos del señor González de Castaños.

Sucesos y denuncias
Una bronca
Los guardias municipales números 10 y 95 Francisco Cañes y Luis Rincón, han presentado en la Comisaría de Vigilancia a Rafael Alcalde Navarro, de diez y seis años, domiciliado en la plaza de la Paja número 9, quien tiró un cohete que le entregó Antonio Basurto, de quince años, que habita en la Plaza Mayor, cuando en un baile, producido en la plaza consiguientemente. Ambos individuos quedaron detenidos.

Por insu tos
A requerimiento de Manuel Navajas Rondón, el brigada de la guardia municipal Cenceloso Verea y el agente de dicho cuerpo Francisco Pérez, han detenido a Manuel Cuevas Madroño, de diez y siete años, quien intentó a una hermana del denunciante llamada Josefita, de quince años, que habita en la casa número 1 de la calle Bruallo Laportille.

Por viajar sin billete
El agente del cuerpo de Vigilancia don Antonio Moreno detuvo a un sujeto, a la llegada del tren expreso de Málaga, a José Gálvez Moriana, que viajaba en el tren sin billete.

Dicho individuo fué conducido a la Comisaría de Vigilancia por los guardias de Seguridad.

Casa de Socorro
Durante el día de ayer fueron asistidos en la Casa de Socorro los siguientes personas:

Manuel López Márquez, de herida contusa en la mano izquierda; Victoria Villanueva, de erisiones en la cara; José Martín Rivas, de herida contusa en la pierna izquierda; Martín García Romero, de herida contusa en el párpado superior izquierdo; Francisco Benito Gómez, de herida contusa en la región tenar; y Antonio Diego Rodríguez, de herida contusa en la región frontal.

Córdoba de noche MISERIAS CORDOBESAS

Hemos pasado por el popular barrio de la Pescadería, con esa honda y legítima tristeza que produce en nuestro ánimo cordobés el abandono en que se halla la ciudad. Y estas calles mal empotradas, de viviendas inverosímiles por pequeñas, faltas de higiene, nos dan la sensación poco grata de un aduar africano, poco en armonía con la esplendidez del Califato, del que hemos de tener más tarde una visión aproximada contemplando la majestuosidad de nuestra incomparable Mezquita.

Las doce de la noche son y ante los fuentes de la Cruz del Rastro y de la plaza de Abades, se aglomeran mezcos del barrio, que esmoctando horas al sueño, pretenden llenar las ventruosas cántaras del preñado líquido, que va cayendo gota a gota con una monotonía irritante.

Y al mostrar nuestra protesta contra este abandono tan peculiar en las autoridades cordobesas, nos censuramos de la situación de estos vestales, honrados trabajadores en su mayoría, militarizados por culpa ajena de los siete pecados capitales de los demás.

Siguemos lastor, si puedes, por estos andurriales y con el respeto que nos merece, hemos de someterte esta información con la exactitud que la realidad nos la presenta y que también constituye un agravio y una molestia para estos sufridos vecinos.

Las vanidades
En varios apartados rincones de este barrio ecletico fazos de infatigable moral que deben ser quitados con toda urgencia y con toda energía.

Es Venus, maltrata por el tiempo, injuriada por los hombres y abandonada por el bellozo, guardada de sus leales secretarías, en cuevas sin ventilación, ni higiene de ninguna clase, para constante amenaza de la salud pública.

Mujeres, mejor dicho, girones de carne con forma de criaturas, son estas infelices sin alma, porque la bestia humana se le destruyó en sus garras y que pasan sus miserias y sus álgidas espirituales con idolez de vendidas y sumisión de esclavas, vendedoras de caricias, que sellan sus halagos por ultrajes y malos tratos de sus adonadores, viven esclavizadas ante la tiranía del favorito que olímpicamente demanda el fruto de su trabajo.

Mucho han hecho la autoridades por extirpar este mal que aún subsiste, con grave temor de entenderse con menoscabo de la higiene de la ciudad.

Hemos querido contemplar el espectáculo que se nos denuncia, y aun nuestro espíritu asqueado ante tanta vergüenza, no halló un título justo con que calificarlo.

A más de ser estos parajos un agravio a la moral, repetimos que constituyen una amenaza a la salud pública, puesto que los dilaciones en extirpar el mal pueden ser portadoras de una epidemia de fatales consecuencias para la Sultana ciudad.

La niña ciega
Es popular por el barrio. Su desgracia agrega el dolor al sufrimiento a su edad joven. Es una chiquita raquítica, desmenzudada, que da el alma por el dolor, en aquel espectáculo de piedad infantil.

Haec poco tiempo pedía limosnas por las calles cordobesas.

Una limosna, por Dios, que no lo puede ganar, que tengo jambre.

—Dios te ampare, decían los transeúntes, poniendo el nombre de Dios, infundiendo misericordia y caridad, como guardador de la tacafuerza humana.

Y aquel desdén piadoso, esta crueldad sobre un alma juvenil, que debía estar dispuesta al optimismo y al entusiasmo, si la vida no hubiera ya de antemano marcado su siniestra huella sobre ella.

Un día, un hombre de pervervas intenciones, heredero de la maldad de Córdoza, pasó a la dolor de su sufrir, entendida en una necesidad que nunca:

—¡Nombre tienes, con esa cara, y la bestia humana, devorando todo sentimiento humano y destruyendo todo instinto de piedad, triunfó entre rugidos y bramamientos el mar.

La pobre niña, símbolo del martirio y de la desgracia humana, existe en una casa de la plaza de los Gitanos, como un pájaro en prisión a la curia cordobesa y como prota de la piedad de las autoridades, que así hieren los sentimientos de una ciudad.

Hemos dejado los barrios árabes para volvernos a la parte moderna de la capital. De una casa de mala fama ante el cual una copia, dicha con vez aguardando a un hombre:

Los hombres en el Cielo, adorán al Dios divino, y los hombres en la tierra, a las mujeres y al vino.

Ante esta promesa, entramos espantados en el interior de la casa, de las miradas lobregas, de las pobres vendidas. Una instantánea piedad ciudadana nos hizo dar la vuelta tras la cancela.

[Hemos visto tantas ultrajes a la raza! ¡Vana quimera!

Una moqueta forrada, tocado de ante chumbero, ceñido la talleña de sus donostias a una debil mujer, que accurre a un rincón, demanda la gracia de su posición entre lágrimas, más de tener que de piedad.

A los gritos se ha despertado una mujer, un angelito de cuatro años, que dormía en un camastro hecho con trapos. Los ojos azules de aquella muñeca adorable, mostraron todo el espanto que la escena producía. Sus ojos tampoco vertieron lágrimas, por temer al castigo; sin embargo, sus heciquitos mostraron unas pupilas divinas, y corrió, con los brazos abiertos a la mujer ultrajada.

—¡Mamá, mamá! deja a esta niña. Ven a mi lado, vente a mi vera.

—¡Calle la moqueta—gritó una mujerona, cuyo aspecto antipático evidenciaba los efectos de Federico el Grande.

—No teo, no teo—replicó con energía y floriticoando la niña.

—Lo vos, esta niña no puede estar contigo; a la casa debes llevarla.

—Ese no, ese nubes—exclamó la madre en un arranque de ira, haciendo de nuevo la niña.

Afligido el ánimo repetimos a todo el mundo que en la misma frase, que en el extranjero a Tomás Cochel escucho a un Sancho dedicarse a su buena hija para piedad, interjección dicha con unos trépidos pero con más energía y más coraje.

Academia Politécnica
Carreras militares.—Peritos Agrícolas, etc.
En las distintas Academias militares 20 ALUMNOS INGRESADOS en cuatro años de existencia.

Apertura de curso: 1.º de Septiembre
Informes y reglamento al Director de Estudios Agrícolas, Colectivo Agrícola del Ayuntamiento de la Reina.—Córdoba.

FELIPE GOMEZ SANCHEZ Garage "Gran Capitán" (PASEO GRAN CAPITAN) Venta de automóviles.—Repuestos Ford legítimos

Ebanistería La Cordobesa S. A. Muebles de todas clases Tapicería en general

Señoras: El flujo y enfermedades se curan con las irrigaciones del DR. VALLEY Usadlas por higiene y para evitar contagios.

CONVOCATORIA
Productores de Aceites S. A.
Se cita a todos sus accionistas a Junta General ordinaria que tendrá lugar en esta ciudad el día 26 del corriente mes a las once de la mañana en uno de los salones del Cirujía de la Amalada, para tratar de los puntos siguientes:

Necesítase mecánico automovilista
Buen sueldo.—Autocentral.—Prente al pedestal

El mejor y más económico alumbrado
Aparato de luz por gasolina. Luz blanquísima, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor.

Dr. Romaguera
Garganta, nariz y oídos
Saiz y Martínez
Almacenes Importadores de café

Rafael Castellano
Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de uno a una

AGENCIA de Aduanas Manuel Orilla IRUN

¿Quién quiere ganar 600 pesetas?
con poco trabajo puede conseguirlo, todo el que conociendo la existencia de un prójimo escrito al APARTADO DE CORREOS 813 DE MADRID, remitiendo el nombre y apellidos, con el pueblo donde se vive y el número que obtuvo en el sorteo, así como en el año en que lo fué y el medio donde habita el prójimo actualmente.

Información telefónica

Se dice que elementos impunitos tratan de evitar la apertura del parlamento para demorar la sanción de responsabilidades

Anoche circularon por Madrid rumores alarmantes; se esperaban acontecimientos per la madrugada.—El presidente del Consejo niega fundamento a los rumores.—Comentarios acerca de la gravedad del momento político.—La actuación del Gobierno en la cuestión de Marruecos no satisface.—Una reunión de generales.—Se dice que ha circularo entre la oficialidad de Madrid un documento redactado en una provincia tratando de Marruecos.—Los ministros se reúnen en casa del presidente, guardando a la salida gran reserva; la reunión fué motivada por una consulta del ministro de Estado al presidente, que no afecta a Marruecos.—Terce en Albaso y Salamanca.—Parte oficial de Marruecos.—Mejora la situación del "España".

(De la "Agencia Febus") De Madrid

Rumores alarmantes.—Acuartelamiento de las tropas.—Se toman graves sucesos

A las siete y treinta de la tarde se ha sabido que se han comunicado órdenes para que queden acuarteladas todas las tropas de esta guarnición.

También se han dado órdenes de que los llaves de los depósitos de armamentos y municiones, las tenga en su poder un sargento, en vez de un cabo, como hasta ahora.

Estos órdenes fueron recibidos en el Centro Electro Técnico, pero se cree que han sido igualmente comunicadas a todos los cuarteles.

Al extenderse esta noticia por Madrid, se ha producido cierta alarma, haciéndose comentarios, en los que se ha dado rienda suelta a la fantasía.

Se dice que de cuatro a cuatro y media de la madrugada ocurrieron los sucesos que se esperaban, y que habían dado origen a las anteriores órdenes.

Los rumores de anoche en Madrid

Los alarmantes rumores circularon anoche en esta Corte ebúscos, al parecer, a haber circulado entre la oficialidad de la guarnición de Madrid un documento que se refiere a la actuación del Gobierno en la cuestión de Marruecos.

En los círculos políticos adquirieron mayor alcance estos rumores, por relacionarlos los comentaristas con la inesperada reunión de ministros celebrada en el domicilio del marqués de Albucahas, y acerca de la cual han guardado los asistentes extrema reserva.

Los rumores alarmantes carecen de fundamento

Acerca de los rumores alarmantes dijo el presidente que no tenían fundamento, siendo que se trataba de una alarma infundada, pues, a su juicio, nada había de momento que pudiera inspirar recelos ni temores al país, a pesar de las problemas que hay pendientes de solución.

Una persona afecta al Gobierno ha expresado su juicio de que bien podrían fundarse estas alarmas en que, se tenga algún movimiento comunista, o bien pudiera ser que algunos interesados en otro quilibrio impidieran que se abra el Parlamento donde ha de discutirse las responsabilidades y a caso con motivo de la próxima reunión de la comisión de responsabilidades que está convocada para el próximo día 20 y de la próxima fecha en que ha de reunirse el Senado en el Supremo en la cuestión de responsabilidades.

Comentarios a la situación política.—La gravedad del momento

Durante la noche se han hecho más comentarios acerca de la situación política actual, considerándose el momento de suma gravedad y muy delicado.

Un periódico dice que el Gobierno está actuando sobre un volcán de pólvoras políticas y de hecho así es. Gobernar en los presentes momentos es tarea difícil, y se requiere una gran serenidad y una firmeza extraordinaria.

Acerca de los rumores circularon referencias a una reunión de determinados elementos, se dice que éstos deliberaron sobre la solución de los problemas actuales y también acerca de un documento redactado en Madrid y que se dice redactado en una provincia.

También se habla de una reunión celebrada en esta corte a la que han asistido varios generales, en la que trataron de la redacción de las plantillas, no estando conformes con algunas suposiciones.

También se ha comentado en los centros de reunión la situación del problema marroquí, para cuya solución se decía que debía llamarse al conde de Romanones, pues gobernando éste se vería si el problema era efectivamente cosa de fácil solución en la que invertiría menos de cuatro meses al conde, según el mismo había dicho en otra ocasión no muy lejana.

Era creencia general entre los comentaristas que la cuestión requiera resoluciones terminantes y rápidas, pues de otro modo no habría más remedio que recurrir a medidas extremas para atajar al mal.

Los ministros se reúnen

Anoche a pesar de lo que había dicho el marqués de Albucahas de que no se reunirían los ministros, reunieron todos al domicilio del presidente para celebrar un cambio de impresiones.

Se cree que esta reunión ministerial está relacionada con los sucesos de que anteriormente damos cuenta.

Han sido completamente ídolo cuanto averiguaciones se ha practicado por los periodistas para enterarse de lo tratado en dicha reunión.

Llegada del teniente coronel Queden

El presidente, en vista de ello, eró convencido de reunir a los ministros residentes en Madrid, para efectuar un cambio de impresiones antes de emitir juicio aconsejando al señor Alba.

También llegaron en el mismo tren los tenientes coronales señores Barbero y Bandolet, que regresan de Marruecos, donde entregaron al Alto Comisario el informe de la comisión de Estado Mayor. Estos dos últimos para incorporarse a sus respectivos destinos, después de dar cuenta al ministro de la Guerra del cumplimiento de su gestión.

El ferrocarril central gallego

Ha sido acogido con gran interés por el ministro de Fomento el proyecto de ferrocarril central gallego, que representa para aquella región una mejora importantísima, por cuanto ha de contribuir al desarrollo de su natural riqueza.

Dicho ferrocarril va de Pontevedra a Lugo y recorrerá importantes pueblos y una comarca en la que hasta gran falta es medio de comunicación y transporte para que sus dormidas riquezas puedan exportar.

El ferrocarril en cuestión representa un anhelo hacia tiempo soñado en Galicia, cuyos comarcas del centro están muy poco comunicadas, siendo las más fértiles y ricas.

El señor Portela, al acoger con interés dicho proyecto, se propone impulsar favorablemente en cuanto esté de su mano su ejecución.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado a los periodistas el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

En la zona occidental sin novedad.

Zona oriental: El enemigo hostilizó la posición de Talmuda en gran medida de mano y fuego de artillería, resultando herido el soldado legionario José Zerrillo, con pérdida de la mano derecha.

El enemigo fué rechazado por los defensores de la posición.

Del campamento de Queden ha sido trasladado al lazareto de Mar Chica el soldado José González Latorre, que presentaba síntomas de enfermedad contagiosa.

Un telegrama de la Liga regionalista

El presidente de la Liga regionalista de Barcelona ha dirigido un telegrama al Gobierno concebido en los siguientes términos:

"La Liga regionalista protesta contra las injurias medidas de represión que se ejercen ayer contra las manifestaciones nacionalistas, y lamenta que el Gobierno liberal haga cada día más difícil una solución conciliadora del problema de Cataluña."

Recordos de un oficial herido

La colonia española en Santiago de Chile ha enviado al Rey de España con destino al museo de infantaría, una hermosa caja con la forma de un libro, conteniendo varios efectos encontrados sobre el cadáver del herido teniente de infantaría, muerto en las Lomas de San Juan, y cuyo cadáver ha sido encontrado por los alumnos de la granja Agrícola, al efectuar unas excavaciones.

La caja tiene una sentidísima dedicatoria.

El transporte de la leche

Ayer visitó al ministro de Fomento una comisión de leñeros para interesar del mismo que se les cercenara determinadas facilidades por las empresas ferroviarias para el transporte de la leche que se lleva a Madrid para la venta, a fin de evitar en lo posible se desahogara por la tardanza en el transporte y las deficientes condiciones en que ha de ser transportada.

El general Aguilera

El viernes próximo llegará a Madrid el general Aguilera, presidente del Supremo de Guerra y Marina.

El viaje de don Melquíades

Hoy marchará con dirección a París y Londres don Melquíades Alvaras, emprendiendo su anunciado viaje al extranjero.

Las manifestaciones catalanistas

Acerca de los sucesos desarrollados en Barcelona a causa de las manifestaciones antipatrióticas de los catalanistas, parece ser que el duque de Almodóvar dio cuenta en la reunión de ministros celebrada anoche de cuantos detalles le había comunicado el gobernador interino acerca de ello, habiéndose adoptado medidas que evitarán que en lo sucesivo se repitan tan lamentables sucesos.

De Marruecos

Las huestes de Abd-el-Krim están rehaciéndose

Melilla 12.—Por confidencias recibidas del campo enemigo se sabe de que los caballos se resisten a seguir a las órdenes de Abd-el-Krim, desoyendo los llamamientos reiterados del jefe rebelde a quien desean abandonar en la primera ocasión favorable que se les presente.

Especialmente los caballos de Temisaman, Beni Sid y Beni Uixor se resisten a secundar al jefe rebelde. Este realiza esfuerzos inauditos para retomar a sus huestes.

Algunos caballos de los recientemente reclutados por el hermano de Abd-el-Krim han desertado. La mayoría de los reclutados pertenecen a las tribus de Argai y otras de la zona francesa.

También se tienen evidencias de que los rebeldes están efectuando trabajos de atrincheramiento a la larga y frente al campamento de Anual y Tinayast, comandados del proyectado avance de nuestras tropas, en cuyos trabajos se ocupan cerca de trescientos indígenas.

Los reclutados recientemente por el hermano de Abd el Krim, no están conformes con el jefe de cuatro pezones que se les ha ofrecido y además se muestran desconfiados y reacios.

Paseo militar

Melilla 12.—De la posición de Queden salió una columna en paseo militar llegando hasta Afrax, sin ser hostilizada a la ida ni al regreso.

El estado sanitario

Melilla 12.—Los técnicos militares aseguran que no ofrece peligro el estado sanitario de la posición de Dar Queden, en la que se han adoptado rigurosas medidas sanitarias.

Ha sido quemado el campamento de legionarios.

Agresiones

Melilla 12.—Los rebeldes han hostilizado varias posiciones, tirando Tizzi Assa y la plaza de Alhuemas.

En todos sus intentos han sido rechazados por nuestras tropas, siendo acallado su fuego por el de nuestras posiciones y retirándose en dispersión.

Órdenes de detención

Melilla 12.—Por las oficinas de información se han dado órdenes de detener a algunos moros, cuyas gestiones misteriosas se relacionan con el espionaje, estando el grueso de ellos en relaciones con Abd-el-Krim.

La cruz laureada

Melilla 12.—Se instruyó juicio contradictorio para la concesión de la cruz laureada de San Fernando al teniente señor Rodríguez Almeida, herido defensor de la posición de Tifarutin.

También se instruye expediente contradictorio para conceder igual recompensa al teniente de Regulares de Alhuemas don Alfredo Costas y al alifaz de la mejoría de Tiferut don Ponciano Coll, por su brillante comportamiento de ambos en la operación de socorro a aquella posición.

Se espere a Weyler

Melilla 12.—En la presente semana se espera la llegada del general Weyler a esta plaza.

La enfermedad sospechosa.—Medidas sanitarias

Melilla 12.—Por las autoridades sanitarias se ha dispuesto que zona vacunadas las fuerzas de la posición de Dar Queden y las militares y elementos civiles que tengan relación con dicha posición y campamentos de la enfermedad sospechosa.

Esta noche celebró nueva reunión la junta de Sanidad, para tratar de los casos, al parecer, de peste bubónica que se han registrado.

En esta plaza ha experimentado síntomas de la enfermedad sospechosa la señora Remedios Fernández. Con tal motivo la junta de Sanidad trató de las medidas que han de adoptarse con todo rigor para evitar la propagación del mal.

El salvamento del acorazado "España"

Melilla 12.—Ha mejorado la situación del acorazado "España", embarrancado en el Cabo de Tres Forcas.

Desde el último temporal de Poniente, en que el buque estuvo en inminente peligro de hundirse, el acorazado no ha experimentado movimiento.

De seguir el tiempo favorable posiblemente podrá ser remolcado a Gibraltar en la semana próxima.

Continúan a bordo del acorazado el comandante señor Saiz y sesenta marineros. Están al lado del buque al "Almirante Lobo" y el guardacostas "Alcázar".

De provincias

Un pistolero disfrazado de cadete?

León 12.—Al llegar a ésta el tren mixto de Asturias se apeó en la estación un individuo que vestía gorra de cadete y guerrero del arma de Caballería.

Dicho viajero por su porte inspiró desconfianza a la policía, siendo interrogado y acrecentándose durante el interrogatorio los sospechosos que dicho viajero había inspirado a los agentes de vigilancia.

El individuo en cuestión viajaba en un departamento de tercera y no supo explicar claramente el objeto de su viaje.

Al exigírsele su documentación no pudo demostrar tampoco su personalidad.

Fuó conducido al cuartel de la guardia civil, donde se amplió el interrogatorio. Dijo llamarse don Felipe Castro, de 18 años de edad.

El dicho personaje quedó detenido, habiéndose curado telegramas para su identificación a la dirección general de Seguridad y al gobierno civil de Oviedo.

Se tiene la creencia de que es un pistolero disfrazado.

El carabiniere detenido

Gijón 12.—El juzgado militar ha tomado declaración al carabiniere detenido, autor del sangriento suceso de que se dio cuenta oportunamente.

Fuó interrogado acerca de los motivos que le indujeron a disparar contra el cabo y su declaración ha sido larga.

Igualmente se ha de juzgarlo en juicio sumario, aunque se cree que no, cabiendo la sospecha, según se dice, de que tenga perturbadas sus facultades mentales.

El verano de Maura

Santander 12.—Ha marchado en automóvil desde Santander, donde se encontraba, hasta Corcoba, donde pasará unos días tomando aquellas aguas, el señor Maura.

Del verano regio

San Sebastián 12.—El ministro de Estado señor Alba, estuvo despatchando con el Rey.

Los príncipes y los infantitos marcharon a Lequeitio, donde almorzaron en unión de la ex emperatriz Zita.

Por la mañana estuvieron paseando por la playa.

Toros en Salamanca

(Final de la corrida de ayer.)

TERCERO.—Villalta varanquea movido.

Con la mulata tampoco para, haciendo una faena desconfiada.

Entrando de prisa y con el brazo suelto, soltó un pinchazo.

Más ruidos de trazo, ineficaz y pesada, para media estocada. Descabelló al octavo intento. (Pitos.)

CUARTO.—Está reparado. El público protesta, formándose un gran escándalo.

El presidente ordena su retirada al corral.

Salen los cabestros, pero el toro no les sigue y arecia el escudador. En vista de ello Villalta le sigue al estrogo y la mulata y en cuanto puede larga al bicho media estocada.

En una arrancada coge el toro al banderillero Perdigón, que recibió un puntazo, ingresando en la enfermería.

Vallalta descabelló el toro.

CUARTO (bis).—Vallencia II da unos lanceos buenos, siendo derribado.

Al quite, muy oportunamente, Nacional II.

Vallencia hace una faena adorada y deja media estocada contraria.

QUINTO.—Nacional da hasta siete verónicas que se esplanden.

Con la mulata está distanciado. Atiza media estocada en buen sitio y termina descabellando.

SEXTO.—Villalta mulata, siendo ya de soco. Está desconfiado. Sofre dos detrazos y después de una faena pesada en la que intercala dos pinchazos y media delantera, termina descabellando.

En Albaso

Albaso 12.—Se celebra la anualmente corrida, tomando parte los diestros Silvati, Gitanillo y Fuentes Bajarane. No se menciona la ganadería.

PRIMERO.—Silvati mulata distanciado para media delantera.

SEGUNDO.—Gitanillo verónica valiente.

Con la mulata realiza una faena apretada. Da dos pinchazos y del segundo sale trompeado, tratando que ingrese en la enfermería con un varatazo en una pierna, pero matando antes al toro de media buena y no descabelló.

TERCERO.—Sale Gitanillo de la enfermería.

Fuentes Bajarane lancea bien. Con la mulata hace una faena de afito para un pinchazo y media estocada. Descabelló.

Entró este toro y el siguiente la reina de las fiestas y la corte de amor realiza una encueta en la plaza, postulando a favor de los señores albasos que se encuentran en Marruecos, recordando una creída suma.

CUARTO.—Silvati mulata brava y decidido, cogiendo media estocada buena que mata.

QUINTO.—Gitanillo tiene que retirarse nuevamente a la enfermería, rescatado de la lesión en la pierna.

Silvati coge los trastes y mulata con precauciones. Señala un pinchazo y repite con media caña.

SEXTO.—Fuentes Bajarane mulata superiormente con gran valentía.

Entró a matar en corto y por derecho y dejó media estocada en su sitio. (Ovación y oreja.)

Del extranjero

La catástrofe del Japón

Tokio 12.—El número de muertos conocido hasta ahora, según las estadísticas, es de 34.114.

Según registráronse pequeñas escuadras sísmicas.

Los periódicos en su mayoría han reanudo sus tiradas.

En los mercados ha vuelto la actividad, encontrándose provisión de víveres.

Para socorro de las víctimas se ha hecho un presupuesto extraordinario de un millón ochocientos mil yens.

Los equipajes del atentado

Cora 13.—Las autoridades de Grecia han ordenado la detención del comandante Aspírota y del coronel Estarlis, como presuntos culpables del atentado de la misión italiana.

Los cachos de aneche

Anoche, y durante la madrugada, se efectuaron numerosos cachos en esta capital.

En el paseo de la Victoria había numerosos parejas de la guardia civil, quienes hicieron detener a cuantos personas transitaban por aquellos lugares, encabezados.

Se interviniéron algunas armas blancas y de fuego.

A la hora de cerrar la edición, la benemérita continúa su labor por distintos sitios de la capital.

¿Va V. de viaje? Lleve un Sello "Zea,"

contra dolores de cabeza y migrañas. Le hará falta seguramente.

SÍFILIS

Curación radical con tabletas de NEOCRON. 6 pesetas. Farmacias principales.

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solas en la Puerta de la Reina, encerradas en la carretera del Bellatón, nº 2, con terreno de la Estación de los Ferrocarriles.

Tejada y García

Ecónomos por mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida de Servantes 2, Córdoba

IMPORTANTES REBAJAS

Hace la CASA de TRAJES de J. REY ROMERO en todos los artículos de temporada.—La pañolera, Pecesos y Baticos, artículos a los que dedica especial atención, los ofrece a precios sin competencia.—En colchones confeccionados, en la primera casa en Córdoba. Todos los viernes venta de rotales y artículos de ocasión

María Cristina y Alfonso XIII (Frente al Gobierno Civil)

Almacenes de maderas PENINSULARES YEXRTANJERAS

Royes Católicos Baldomero Milla Teléfono 488

Agencia Expres

Servicios rápidos de transportes.—Antes de salir para toda clase de argumetas. Vagones espionados para mudanzas.

Oficina: Madera Alta, 14.—Córdoba

PLAZA DE TOROS.—Espectáculo preferido por el público selecto

Gran función para hoy jueves 13 de Septiembre de 1936. A las nueve de la noche.—Estreno del 2.º episodio en dos partes, continuación de la gran película en seis episodios El viaje del Príncipe de Gales a la India y Burma, que contiene detalles interesantes.—Estreno de la 3.ª y 4.ª parte del capítulo primero y exhibición de la 1.ª y 2.ª parte del mismo capítulo, titulado El pebete de San Saturnino, de la monumental obra en nueve capítulos de cuatro partes, El Emperador de los Pobres, la serie cumbre de la Cinematografía francesa.—Hay el primer capítulo en cuatro partes.—Bucodias composiciones musicales durante las proyecciones.

Salón Ramirez

Inauguración de la temporada el sábado 15 de Septiembre

Grandes atracciones

Monumental película de serie

Para detalles véanse programas

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CENTIMOS INSERCION

Carreras Militares.—Academia Civico-Militar, preparatoria para ingreso actual convocatorio; intermedio; plan reglamentario. Ramirez de Arellano, 7, Córdoba.

Admiral tamaño corriente, hecho a máquina a 7 pesetas el 100, sobre vagón Córdoba Para pedidos, Domingo Muñoz, 4, Córdoba.

Colares.—Se venden por metros cuadrados en plazas y al contado, en el Puerto de San Agustín, número 6. Para tratar con su dueño, en el mismo.

Arrendamiento.—Se hace desde el día en muy buenas condiciones de un piso independiente, con todo lo necesario, en la Avenida de la Reina, próximo a la estación central. Para ver y tratar todos los días hábiles con su dueño en la misma casa.

Figurines de la próxima temporada ya se están recibiendo en la Librería Lique; el mayor surtido, junto a Alfonso Tirado.

Telégrafos.—Academia Civico-Militar.—Preferente especializado.—Informes referentes a carreras y programas por correo y gratuitamente fuera de la localidad.—Correspondencia al Director, Plaza de Santa Catalina, número 7.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de un local de 340 metros cuadrados, sin subir, en la Avenida de Cervantes, esquina a la calle Pi y Margall, cerca de la Estación Central, propia para almacenaje de maderas, hierros o mercancías análogas. Para tratar con Antonio Corrette, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito), Córdoba, Sub-dirección de la Compañía de Seguros "La Estrella".

Se vende un coche milord y una guarnición limonera nueva. Informarán Mascaronés, número 3.

Plancheta se vende seminueva. Razon Alfonso XII, 43.

Peritos Agrícolas.—Academia Civico-Militar. Brillantes resultados en las dos convocatorias en las que ha presentado alumnos.—Interaxado. Informes referentes a carreras y programas por correo y gratuitamente fuera de la localidad.—Correspondencia al Director, Plaza de Santa Catalina, número 7.

Se arrienda un local para establecimiento en el Campo de la Verdad, calle Acera Pintada, número 2. Para tratar con su dueño en la misma casa.

Amo de cría, se ofrece para casa de los padres. Razón Juan de Mena sin número.

Se vende papel viejo. Razón en esta administración.

Piso.—Se arrienda uno alto interior, muy espacioso y ventilado, en la calle Realaje, número 66. Informada en el despacho de la misma casa.

Amo de cría, joven, con leche fresca, se ofrece. Razón Plaza de España, número 1. Visitation Aranda.

Amo de leche, 16 años, en suarentena. Calle Teril, sin número.

Carbón de encina se desea comprar por vagones enteros o partidas de alguna importancia.—Diríjase a Almacenes de carbones de San Antonio, Plaza de España.

Alfonso Berriz, Corretor, toda clase de operaciones de compra-venta y préstamos. Plaza de Colón, 5 (establecimiento de bebidas).—Córdoba.

Se vende un transformador eléctrico de alta tensión de 10 kilovoltios y 2.000/115 voltios y 50 períodos, una línea de alta tensión con corta, circuitos y reparadores. Para ver y tratar en el taller de carros de Manuel Ortiz, Campo de la Verdad.—Córdoba.